

Bürgerservice / Digitalisierung

Ihr digitaler Ausweis: Handy Signatur

Die Digitalisierung hat im vergangenen Jahr eine enorme Entwicklung genommen. Online-Meetings, Schulunterricht über das Internet, Bürgerservice in der Verwaltung oder die Anmeldungen zur Testung oder Impfung während der Corona Pandemie; Vieles ist über das Internet schneller und auch bequemer abzuwickeln. Derzeit wird auch ein digitaler Impfnachweis diskutiert, der den Schritt in die Normalität erleichtern soll. Voraussetzung für viele dieser Anwendungen ist die Handy-Signatur: der digitale Ausweis, mit dem man sich sicher und eindeutig im Internet identifizieren kann. Sie können sich jetzt schon darauf vorbereiten, indem Sie ihre persönliche Handy Signatur registrieren lassen.

Mit der Handy-Signatur können Sie sich eindeutig im Internet authentifizieren. Sie ist Ihre persönliche Unterschrift im Netz, die der eigenhändigen Unterschrift per Gesetz gleichgestellt ist. Über 1.7 Million Menschen sind als Handy-Signatur Anwenderinnen und Anwender registriert, monatlich kommen derzeit um die 30.000 bis 40.000 dazu. Die Userinnen und User haben den Komfort, die Sicherheit und die Zeitersparnis schätzen gelernt. Egal ob Steuererklärung, Gewerbeanmeldung, Kindergeld-Beantragung, FinanzOnline- oder ELGA-Abfragen: Mit der Handy-Signatur können bereits mehrere 100 Formulare digital unterschrieben werden.

Amtswege und andere Rechtsgeschäfte, die die eindeutige Personenidentifikation erfordern, sind so an 365 Tagen im Jahr, 24 Stunden am Tag, möglich. Die Anwenderinnen und Anwender sind nicht mehr an die begrenzten Öffnungszeiten von Ämtern, Banken und Unternehmen gebunden. Im Zuge der digitalen Transformation wird eine sichere Authentifizierung im Internet immer wichtiger, um eine verlässliche Identifikation von Personen und Organisationen ortsunabhängig und länderübergreifend zu ermöglichen.

Voraussetzung für die Handy-Signatur:

Ein Handy, das Short Message Service (SMS) empfangen kann (dies muss kein Smartphone sein) und das eine österreichische oder deutsche SIM-Karte enthält; das Handy kann auch ein Wertkartentelefon sein. Die Registrierung ist sowohl analog bei einer der Registrierungsstellen als auch im Internet möglich. Eine Auflistung der Registrierungsstellen in Ihrer Nähe finden Sie hier: www.buergerkarte.at/registrierungsstellen.html

Online können sie sich auf diesen Homepages für die Handy-Signatur anmelden:

- FinanzOnline -
- Post.at -
- Edugov.gv.at für Schüler und Lehrer -